

PORT-GENTIL

pog.union@sonapresse.com

Covid-19 : parlons en ...coronavirus

QUE de mots et d'expressions (anciens et nouveaux) ont fleuri depuis l'apparition, en Chine, en décembre 2019, de la maladie à coronavirus ! Découvrons, de manière non exhaustive, quelques-uns d'entre eux

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

Coronavirus, on en parle en Chine depuis décembre 2019. De l'épidémie, la maladie à coronavirus 2019 (Covid-19) s'est rapidement transformée en pandémie. Elle s'attaque avec virulence même aux nations dites puissantes, telles que l'Italie, l'Espagne, les États-Unis, la France, etc. Sa contagion d'une personne infectée à une autre, saine, est si rapide qu'on assiste à la fermeture des frontières, mettant ainsi à mal le village planétaire. Des voyageurs placés

en quarantaine dans les aéroports.

Contagieux mais surtout mortel, et en l'absence d'un traitement curatif contre le coronavirus (je n'ai pas dit Nkorouna, ce nom gabonais), les États optent pour la prévention. On parle d'isolement, de confinement, partiel ou intégral, voire intermittent. Avec des aléas tels que l'ennui, l'oisiveté, voire les disputes et violences conjugales. Des spots télévisés, radiodiffusés et affichés se multiplient. On y apprend les gestes "barrières" pour éviter la propagation : se laver régulièrement les mains à l'aide d'un gel hydroalcoolique ou à l'eau avec du savon, éviter le contact étroit (respect de la distanciation sociale), couvrir la bouche et le nez avec un mouchoir à usage unique ou le creux du coude quand on tousse, ...le port d'un masque est conseillé aux personnes infectées, en sachant qu'il doit être fréquemment changé. Un accent particulier est égale-



L'hôpital de N'Tchengue prêt à accueillir les malades du Covid-19

ment mis sur la manifestation de la pandémie dont la période d'incubation dure 14 jours. "La maladie à coronavirus 2019 se caractérise par les symptômes bénins parmi lesquels un mal de gorge, de la toux, des difficultés respiratoires et de la fièvre", renseigne un spécialiste. En cas de symptômes, appeler

le numéro vert 1410.

Au Gabon, la riposte s'est rapidement organisée. Sept cas testés positifs ont été enregistrés par le comité de veille. Le thermoflash ou pistolet thermique permet une prise expresse de la température. Certains ont découvert ce "gadget" quand la fièvre hémorragique Ebola

sévissait. Le contrôle peut être positif ou négatif. Vous êtes positif ? Pas de panique, ni de stress. Le Gabon a un dispositif de prise en charge gratuit. Faites simplement attention à la stigmatisation dans les familles. Pas d'arnaque non plus, on se rapproche de 19h30, bientôt le couvre-feu. Jusqu'à 6h00.

Mosquées et le lycée islamique désinfectés



Photo : Koumaïus

Serge YACKELE MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

L'imam de la mosquée centrale, Mohamed Bekoye Dibert, s'attèle depuis des jours à désinfecter et dératiser les lieux de prières et d'apprentissage de la deuxième ville du Gabon. Une action qu'il inscrit dans le cadre de la lutte contre le coronavirus. Pour le berger, "tout le monde doit mener la

lutte à sa manière, pourvu que les actions soient concertées et efficaces".

Dans son programme d'assainissement, l'imam prévoit la désinfection de toutes les mosquées de la capitale économique, en plus du lycée islamique. Cela en prélude au retour de l'exploitation de ces espaces, le moment venu. Cette opération intervient une semaine après les conférences qu'il a animées sur le Covid-19.

Covid-19 : IEG offre des bornes-fontaines

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

La société Impact Environnement Gabon (IEG), dirigée par Marc Tchango, vient de mettre à la disposition du public des bornes-fontaines, pour lui permettre de se laver régulièrement les mains. Fruit d'un partenariat entre la structure donatrice et la mairie de Port-Gentil, a-t-on appris. IEG se veut également, aux côtés de l'Etat, une entreprise citoyenne et responsable, soucieuse de l'application des mesures édictées par les plus hautes autorités, en vue d'empêcher la propagation du coronavirus.

"Le gouvernement a pris des mesures, et nous, en tant qu'opérateur économique, nous nous devons d'accompagner l'action des dirigeants en pareille circonstance", a dit Marc Logan



Photo : Christelle Ntsame

Les dirigeants de IEG ont offert du matériel de lutte contre le Covid-19

Tchango Nan Nguema, directeur général d'Impact Environnement Gabon. La cérémonie de remise officielle de ces fontaines à la mairie, qui aura la responsabilité de leur entretien et de leur approvisionnement, s'est déroulée au marché de Grand-Village, où deux bornes-fontaines ont été installées.

Aussi, dans le souci de faire profiter de cet élan de solidarité au plus grand nombre, le DG de IEG a-t-il annoncé qu' "une quarantaine de bornes-fontaines est en cours de fabrication". Ces dernières, a-t-on appris, seront disposées sur tous les sites de grande affluence, outre les marchés de la ville.